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Il dibattito

● Sette
risoluzioni, sei
delle quali per
chiedere lo
stop al
procedimento
di variante del
piano
urbanistico
provinciale

● Fratelli
d’Italia ha
mutato la
propria in
emendamento,
approvato dalla
maggioranza:
prevede un
percorso
concertato con
enti locali,
categorie e
privati per
individuare il
tracciato
definitivo

● Le altre
risoluzioni
sono state
respinte con
margini ampi: il
procedimento
va avanti

Valdastico, dritto
mal’uscitaa Sud
nonèpiùl’unica zione
Il consiglio approva la risoluzione: si no varchi alternativi

TRENTO. D u e g i o r n i d i t i r o in -
c r o c i a t o d e l l e o p p o s i z i o n i
non hanno scalfito le certezze
d e l l a m a g g i o r a n z a . C h e a n z i
ieri grazie a un emendamento
che apre almeno te oricamen-
te all’ipotesi di una soluzione
tec n i c a di v e r s a p e r l o s b o c co
in valle dell’Adige, ha recupe-
r a t o a n c h e F r a t e l l i d ’ I t a l i a ,
compattando l’intero schiera-
mento.

I l d i b a t t i t o s e g n a i l p r i m o
co confronto nel per rso di va -
riazione del piano urbanistico
p r o v i n c i a l e c h e , a s u a vo l t a ,
r e n d e r à p o s s i b i l e a v v i a r e i l
c o n f r o n t o s u l p r o g e t t o c o n -
c r e to d e l l a Va l d a s t i c o . Tec n i -
camente si trattava di va lutare
il documento programmatico
e l a b o r a t o d a l l a g i u n t a , m a
n o n d i vo t a r l o : u n o d e i p a s -
saggi, me l’apertura alle os-co
servazioni da parte dei territo-
ri interessati, che si inserisco-
no nella co struzione della va-
r i a n t e ur b a n i s t i c a . S e n z a l a
n e c e s s i t à d i u n a a p p r ova z i o -
ne, sono state le risoluzioni a
d i v e n t a r e lo s t r u m e n t o pe r
tentare di affossare da subito
i l c o  m p l e t a m e n t o d e l l ’a u t o -
strada ve rso Vicenza. Ne sono
state presentate sette, sei del-
l e q u a l i c h i e d e v a n o d i i n t e r -
rompere da subito il percorso
d e l l a v a r i a n t e u r b a n i s t i c a
p r e n d e n d o a t t o c h e l ’o p e r a
s t e s s a n o n s i r e a l i z z e r à m a i .
Diverse le sfumature, ma i te -
m i s o n o q u e l l i c h e u n i s c o n o
t u t t i g l i o p p o s i t o r i a l p r o g e t -
to: il danno ambientale, l’anti-
s t o r i c i t à d i i n ve s t i r e a n c o r a
sulla gomma mentre l’Europa
e il mondo parlano di transi-
z i o n e e c o l o g i ca , l ’a n t i e c o n o -
micità di una arteria dai costi
d i r e a l i z z a z i o n e e n o r m i ( 3 , 3
m i l i a r d i p r e v i s t i , m a i p rece-
d e n t i a u t o r i z z a n o a i m m a g i -
nare che il costo finale possa
a n c h e t r i p l i c a re fi n o a 1 0 mi -
l i a r d i ) e d e s t i n a t a a f l u s s i d i
traffico insufficienti per ripa-
g a r l i . A l t r i te m i r i c o r re n t i , l a
c o n t r a r i e t à d e i t e r r i t o r i ( s u
tutti, i Comuni della Va llagari-
n a c o n R o v e re t o ca p o f i l a ) , i l
rischio di intaccare la sorgen-
te dello Spino che alimenta gli
a c q u e d ot t i d e l l ’ i n t e r o fo n d o -
val l e , d i s s e t a n d o d i f a t t o al -
m e n o 6 0 m i l a p e r s o n e , l ’a s -
senza di una seria va lutazione
d i cos t i e be n e f i c i i n te r m i n i
e c o n o m i c i p e r l ’o p e r a u n a
v o l t a r e  a l i z z a t a . N e h a n n o
parlato Manica, Coppola, Oli-
vi, Marini, Degasperi, Zanella,
D a l l a p i c c o l a . C o n q u e s t ’ u l t i -
mo che ha sottolineato anche
c o m e i n u n a l e g i s l a t u r a c h e

vo l g e a l te r m i n e , « m e n a r e i l
can per l’aia» avviando un iter
d i m o d i f i c a u r b a n i s t i c a c h e
n o n s i r i u s c i r à a co m p l e t a r e
ha il solo scopo da parte della
L e g a d i p r e p a r a r s i g l i a r g o -
menti per la prossima mpa-ca
g n a e l e t t o r a l e . I n s i n u a z i o n e
s p e c u l a r e a q u e l l a c h e d a l l e
forze di maggioranza è arriva-
t a a l l e o p p o s i z i o n i , c h e c o n
un no ideologico e preconcet-
t o p a r l e r e b b e r o a l l a p a n c i a
degli elettori, forti di poterse-
lo permettere non avendo re-
sponsabilità di gove rno.

D i s c o r s o u n p o ’ d i v e r s o d a
p a r t e d i U g o R o s s i , c h e p e r
tutto il giorno ha insistito sul-
l’assenza della firma del mini-
s t e ro i n c a l c e a l d o c u m e n t o
p r e l i m i n a r e (l ’a c cordo t r a Ve-
n e t o , T r e n t i n o e , a p p u n t o ,
R o m a ) c h e è b a s e d e l l a v a  -
r i a n t e ur b a n i s t i c a a c u i s i s t a
l a vo r a n d o . F u g a t t i g l i h a r i -
sposto che la firma del mini-
stero può arrivare anche in se-
g u i t o , a v a r i a n t e u r b a n i s t i c a
approvata. nvin-Rossi resta co
t o d e l l a p r o p r i a o p i n i o n e e
profetizza l’ennesima figurac-
cia della Provincia quando, se

mai sarà approvata, qualcuno
impugnerà la va riante davanti
a un giudice.

L e r i s p o s t e n e l m e r i t o d i
F u g a t t i s o n o s t a t e al t r e t t a n t o
i n l i n e a c o  n q u a n t o d i c e or -
m a i d a a n n i . L ’ a c c u s a a l cen -
trosinistra di essere «il partito
d e l n o » , d i o s te g g i a r e il pro -
getto solo per preconcetto, di
non essere disposto a valutar-
n e c o n c r e t a m e n t e l’ i m p a t t o
a m b i e n t a l e n é l ’ i m p a t t o eco -
nomico. «La Va ldastico — ha
detto — si co mpleterà perché
q u e s t o è gi à s t a t o d e c i s o n e l
2 0 1 6 . C o n u n a c c o r d  o s ot to-
scritto da Ro ssi per il Trentino
e d a D e l r i o p e r i l m i n i s t e ro .
Uo m i n i d e l Pa t t e d e l Pd , or a
contrari al progetto. Oggi pos-
siamo solo discutere su meco
e dove realizzarla, non più sul
se. E quanto al co me, io penso
che lo sbocco su Rove reto Sud
sia quello che porta maggiori
utilità al Trentino, potendo ri-
lanciare l’economia della Va l-
lagarina. È la soluzione meno
gradita ai leVe neti, e questo va
anche co me risposta a chi di-
ce che stiamo gove rnando per
f a r e un f a vo r e a l o r o » . C o s a
p o s s a s i g n i f i c a r e po i e c o n o -
micamente per il Trentino, lo
ha tratteggiato: un valore di 5
miliardi considerando i 7 an-
n i d i n t i e rc a e e i p r i m i 1 0 d i
gestione. «Sono posti di lavo-
ro, s v i l u p p o , e c o n o m i a . N o n
m i s e m b r a s i p o s s a g u a r d a r e
con sufficienza un ritorno del
g e n e r e su l T r e n t i n o d a i n ve -
stimenti che ve rranno intera-
mente dal Veneto».

T u t t e le r i s o l u z i o n i s o n o
s t a t e b o c c i a t e c o n m a r g i n i
a m p l i s s i m i d a u n a m a g g i o -
ranza mpatta. Che ha ritrco o-
v a t o a n c h e F r a t e l l i d ’ I t a l i a .
« N o i s i a m o f a vo r e vo l i — h a
d e t t o C i a — a l l a l d a s t i c o ,Va
m a n o n co n v i n t i d e l l ’ u s c i t a a
R o ve r e t o S u d » . H a o t  t e n u t o
l’approvazione di un emenda-
mento che rilancia un percor-
s o c o n c e r t a t i vo co n p r i v a t i e
e n t i p u b b l i c i p e r i n d i v i d u a r e
i l p e r c o r s o m i g l i o r e . Q u i n d i
Rove reto Sud non è più, alme-
no rmalmente, l’unica solu-fo
zione. E Fratelli d’Italia ha po-
tuto confermare il proprio so-
stegno senza remore.

Un i m p e g n o a va l u t a r e a n -
che progetti di mobilità alter-
n a t i v a ha in ve c e pe r m e s s o d i
f a r r i t i r a r e l a r i s o l u z i o n e d i
Coppola: «Sarebbe stata boc-
ciata me tutte le altre — haco
detto — meglio portare a casa
poco che niente».

Luca Marsilli
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Allo ZuffoUno striscione del 2019dei Fridays for future contro la Valdastico A CalceranicaUn’altra manifestazione, del 2018, contro la Pirubì

scrive però Edoardo Giudici,
presidente del Consiglio de-
gli studenti dell’Ateneo tren-
tino — e ricordo che il te ma
d e l l a l e z i o n e n o n e r a f a r e
p r o p a g a n d a a f a vo r e d e l l e
g r a n d i o p e r e , m a s o l o r a c -
c o n t a r e i l pr o c e s s o p a r t e c i -
pativo che vi è stato a lato. Il
fatto è ac duto fuori dal Di-ca
partimento di Sociologia, ed
è st a t o co m p i u t o da un a r a -
gazza che non aveva parteci-
p a t o al l a l e z i o n e — o s s e r v a
Giudici — e che sicuramente
non rappresenta la muni-co
tà studentesca, che invece ha
a s c o l t a t o c o n i n t e r e s s e
l ’e s p e r i e n z a p o r t a t a d e l s i n -
d a c o » . Pe r or a d a p a r t e de i
m o v i m e n t i N o - Ta v n e s s u n a
p r e s a d i d i s t a n z a d a q u a n t o
a c c a d u t o l u n e d ì . A n z i , d a
parte di Fulvio Flammini una
sorta di rivendicazione. Pe r il

sindacalista lo sputo diventa
uno spruzzo di prof umo: «Il
s i n d a c o er a s t a t o in v i t a t o a
Sociologia per un suo mono-
l o g o s u l d i b a t t i to p u b b l i c o
senza contraddittorio. Il col-
l e t t i vo Re f r e s h , con l’a u s i l i o
dei Comitati No-Tav ha co n-
vo cato un presidio in via Ve r-
d i e , p e r c o  n f u t a r e l ’o p e r a -
zione di propaganda, ha da-
to v i t a a d u n a c o n t r o - l e z i o -
ne».

E l’epilogo, raccontato dal-
l o s t e s s o F l a m m i n i : « N o n o -
stante la presenza delle fo rze
d i p o l i z i a , i l s i n d a c o è st a t o
b e c c a t o m e n t r e u s c i va d a
u n a p o r t a s e c o n d a r i a . Q u a l -
c h e b a t t u t a , u n p a i o d i s l o -
gan e Ianeselli è stato “pr u-of
m a t o ” , a l l o n t a n a n d o s i s u b i -
to con la scorta al seguito».

Donatello Baldo
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personali, e ognuno è libero
di esprimere la sua opinione.

E qui ve niamo al punto più
importante. Al di là di ciò
che ognuno di noi pensa
della cir nvallazioneco
ferr iaria eov
dell’organizzazione del
dibattito pubblico di Trento,
ciò che non deve mai
mancare nel
dibattito
pubblico è ciò
che non deve mai
mancare in un
qualsiasi
dibattito politico:
il rispetto per le
opinioni altrui.
La critica e il libero pensiero
sono il sale della democrazia,
non altrettanto l’of fesa,
l’insulto o la violenza. E’ un
peccato che alcune frange di
contestatori rischino di
offuscare i co ntributi di

molte persone che hanno
partecipato alla discussione
da una prospettiva critica,
ma costruttiva, fino a questo
momento. Chi ha seguito i
vari incontri aveva avuto
motivo di soddisfazione nel
ve dere dei cittadini
impegnati, nonostante le
divisioni, in un confronto

democratico e
rispettoso. Alla
fine, la posta in
gioco non è
solo la
circonvallazion
e ferroviaria,
ma l’essere una
comunità che

discute e magari litiga, ma
non perde mai di vista il
rispetto ve rso chi la pensa
diversamente.

* docente universitario
e organizzatore dell’evento
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❞

Le tappe della «Pirubi»

Anni Sessanta: collegare
Trento, Vicenza e Rovigo

Nel 2016 l’accordo con Delrio:
una superstrada in Valsugana

Torna l’autostrada: ieri il via
alla variante urbanistica

2

Nasce alla fine degli anni Sessanta l’idea di
una autostrada dalla Vallagarina al Polesine.
Un tracciato da 127,7 chilometri con sbocco
a Besenello. Tra il 1972 e il 1976 si realizza il
primo lotto, da Vicenza a PioveneRocchette.
Viene nominata Pirubi, dai nomi dei tre
politici Dc Piccoli, Rumor e Bisaglia,
esponenti dei tre territori interessati.

Nel 2016 l’accordo a tre fra Provincia di
Trento, RegioneVeneto e Ministero: si
ipotizza un collegamento da Piovene
Rocchette a Trento Sud. Non più come
autostrada ma come superstrada: senza
pedaggio, renderebbe possibile vietare ai
camion l’uso della statale della Valsugana. È
il progetto consegnato da Rossi a Fugatti

La Lega di Maurizio Fugatti ha sostenuto il
completamento dell’autostrada da sempre.
La novità e lo sbocco ipotizzato a Rovereto
Sud. Per renderlo possibile, va modificato il
piano urbanistico provinciale: è il percorso
iniziato ieri in aula con la discussione del
documento di giunta che fissa i criteri.
Difeso dagli attacchi delle minoranze

Fugatti
L’opera
non è più in
discussione:
la decisione
l’hanno
presaRossi
e Delrio
assieme al
Veneto
sei anni fa
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